

janvier, et le professeur a pris pour thème : Décadence apparente des principes catholiques dans le monde. Ses causes. Heureuse innovation, répétons-nous encore une fois ! Quel bien elle va faire à ces jeunes gens, à ces hommes du monde qui peuvent avoir des connaissances profanes passablement étendues, mais presque nulles ou, au moins, insuffisantes en matière de religion !

Ne pourrait-on pas, sur ce point, imiter l'Institut catholique, non seulement dans les villes qui possèdent des Universités, mais dans tous les centres où il y a des collèges classiques : Le besoin, n'en doutons pas, s'en fait sentir ici comme ailleurs. Dans tous nos centres un peu importants, et surtout dans nos grandes villes, il y a une foule de jeunes gens et de professionnels qui sont ignorants en matière de religion, nous le savons pertinemment. Du léger bagage qu'ils possédaient au sortir du collège ou qu'ils avaient acquis au catéchisme, il ne reste presque plus rien quelques années après. Aussi, ce que nous entendons, ce que nous voyons, n'a pas lieu d'étonner. C'est la résultante du défaut d'instruction religieuse.

Formuler ce vœu, c'est demander de nouveaux sacrifices. Le personnel de nos collèges, nous ne l'ignorons pas, est généralement surchargé de besogne. Mais enfin, ne pourrait-on pas ajouter encore ce cours de religion ? Nous croyons la chose possible. Pendant que nous sommes sur ce sujet, avouons donc que les catéchismes de première communion et de persévérance, dans nos villes et nos campagnes, pourraient eux-mêmes être plus soignés et plus efficaces. Il est certain que les connaissances de nos populations, en matière de religion, sont trop superficielles. La prédication du dimanche n'est pas suffisante, d'autant plus qu'elle a peut-être été jusqu'à présent trop exclusivement morale.

On peut bien ne pas admettre entièrement notre manière de voir, mais il est incontestable que l'enseignement religieux n'est pas tout ce qu'il devrait être, et qu'il peut être perfectionné considérablement.

Nous tenons à signaler également une association pieuse organisée, il y a deux ans, à l'Institut catholique de Paris, sous ce titre : *Union de la jeunesse catholique pour le développement de l'enseignement religieux dans les lycées, collèges et écoles libres.*

Son apparition officielle ne date, toutefois, que de ces derniers